



ACEAC

Association des Conférences Episcopales de l'Afrique Centrale
AV. Virunga 59 ; B.P. 3258 – Gombe/Kinshasa – RD Congo
E-mail : aceac.secretariat@gmail.com ; jpbadidi@yahoo.be;
Tél : + 243 82 354 71 08, + 243 97 740 73 76

COMMUNIQUÉ DE PRESSE A L'ISSUE DE LA 14^E ASSEMBLÉE PLÉNIÈRE
DE L'ACEAC DU 7 AU 9 JUILLET 2022
À KINSHASA (RD CONGO) AU CENTRE D'ACCEUIL CARITAS

1. Son Eminence le Cardinal, et Leurs Excellences Archevêques et Evêques, membres de l'Association des Conférences Episcopales de l'Afrique Centrale (ACEAC), se sont réunies à Kinshasa du 7 au 9 juillet 2022 au Centre d'accueil Caritas pour leur 14^{ème} Assemblée Plénière.
2. Leur réunion a eu lieu dans le contexte d'espérance pour la visite pastorale du Pape François au Congo, visite reportée pour des raisons de santé. Ils ont confié la santé du Pape à la main protectrice de la Mère de l'Eglise, la Vierge Marie. Ils ont remercié les communautés chrétiennes de la RD Congo et celles de la sous-région des Grands Lacs pour les dispositifs de l'accueil chaleureux devant être réservé au Souverain Pontife.
3. Dans l'attente de cette visite papale, la 14^{ème} Assemblée Plénière a eu pour thème « **Etre Tous Frères** », thème que les Evêques ont approfondi à partir de l'Encyclique « **Fratelli Tutti** » du Pape François. Ils disent ainsi merci à leur frère dans l'Episcopat, Guy Harpigny, Evêque de Tournai en Belgique, qui les a conduits dans cette méditation.
4. A la lumière de la méditation sur l'Encyclique *Fratelli Tutti*, les membres de l'ACEAC ont échangé sur la situation socio-pastorale dans la sous-région des Grands Lacs, et exprimé leur consternation au regard de la dégradation de la situation sécuritaire aux frontières de leurs trois pays, plus particulièrement à la partie Nord-Est de la RD Congo, avec des conséquences dramatiques : insécurité, mort d'hommes, déplacements massifs des populations, déferlement de la violence, destruction des infrastructures, incitation à la haine, etc.
5. A l'issue de leur réunion, ils ont publié un message intitulé « *Tu ne tueras point* » (Mt 5,21) ! *Sois le gardien de ton frère* (Cf. Gn 4, 9). Les Evêques ont partagé la douleur des familles qui ont perdu des proches par suite de divers tourments d'assujettissement au mal et leur ont assuré leur compassion. Dans le même élan, ils ont réconforté tous les cœurs affligés à cause de la méchanceté humaine quelle qu'en soit la forme ou la cause. Ils ont appelé les communautés chrétiennes, les structures sociales de l'Eglise, et les hommes et les femmes de bonne volonté à manifester leur solidarité avec tous ceux qui sont dans le besoin. En plus, ils ont invité la population à se désolidariser de tout mouvement de sédition inspiré de la haine et de l'envie, ainsi que de tout geste d'hommage à l'exclusion et à la spirale de la violence. Ils

ont appelé les leaders des groupes armés et leurs mandants politiques, sociaux, économiques ou religieux à trouver d'autres voies de résolution de leurs conflits plutôt que de recourir aux armes, à la guerre et aux massacres des innocents. Ils ont invité les décideurs politiques à conjuguer leurs efforts et leurs énergies pour la construction d'un vivre-ensemble harmonieux au cœur de l'Afrique, et à promouvoir le discours de la paix, de la concorde, de l'unité et de la fraternité. Enfin, ils ont demandé à tous les fidèles catholiques d'organiser le dimanche 31 juillet 2022, en la fête de St Ignace de Loyola, une célébration eucharistique pour la paix dans la région des Grands Lacs.

6. Leurs Excellences ont renouvelé le mandat de Mgr Marcel MADILA, Archevêque de Kananga en RD Congo, en tant que Président de l'ACEAC, ceux de deux Vice-Présidents, Mgr Vincent HAROLIMANA, Evêque de Ruhengeri au Rwanda, 1^{er} Vice-président, et Mgr Bonaventure NAHIMANA, Archevêque de Gitega, au Burundi, 2^{ème} Vice-président.
7. En plus du Président et deux Vice-présidents, la Comité Permanent de l'ACEAC comprend : Mgr Papias MUSENGAMANA, Mgr Célestin HAKIZIMANA, Mgr Oscar NGOYI, Mgr Sébastien MUYENGO, Mgr Blaise NZEYIMANA et Mgr Georges BIZIMANA. Ce dernier est aussi Président de la Commission *Justice et Paix / ACEAC* tandis que Mgr Dieudonné URINGI préside la *Commission Caritas / ACEAC*.
8. Les Evêques ont aussi renouvelé le mandat de Monsieur l'Abbé Jean-Pierre BADIDIKE en tant que Secrétaire Général de l'ACEAC.
9. Ils ont respectivement nommé Monsieur l'Abbé Dieudonné MUSANGANYA comme Directeur des Programmes de l'*Institut Supérieur de Paix et de Réconciliation (ISPR)* et Monsieur l'Abbé Yvon BUNGIA comme personne de référence pour les Séminaires et le Clergé. Ils ont pris acte de la nomination par le Comité Permanent de Monsieur l'Abbé André MASINGANDA comme référendaire pour les questions des migrations.



Fait à Kinshasa, le 9 juillet 2022

✘ Mgr Marcel MADILA

Archevêque de Kananga et Président de l'ACEAC

Abbé Jean-Pierre BADIDIKE

Secrétaire Général de l'ACEAC